



Agrupación Excursionista de Granollers

ADHERIDA A LA FEDERACION ESPAÑOLA DE MONTAÑISMO
Y A LA FEDERACION CATALANA DE ESQUI

AVENIDA GENERALISIMO FRANCO, 73, 1.º

La población española

Un artículo publicado tratando del Censo de Población del año 1940, publicado en una revista técnica (1), nos hace hoy dar algunos datos sobre el mismo, pensando pueda tener aficiente para nuestros lectores.

La población de hecho fué de 25 877 971 habitantes en toda España, lo que representa un estimable aumento de 2 314.104 desde el anterior censo de 1930, teniendo en cuenta sobre todo el período anómalo intermedio, con la abundante mortalidad que ha producido.

De todas las provincias, contando ahora en lo que va de siglo, la que más ha aumentado es Las Palmas, con 103,9 por ciento, seguida a poca diferencia por la de Madrid y luego por la de Barcelona, con 83,8 por ciento. Sin embargo la mayor densidad de población corresponde a la de Barcelona, con 246,47 habitantes por kilómetro cuadrado, seguido de la de Vizcaya con 235,8, mientras que a la de Soria no le corresponden más de 16,1 habitantes también por kilómetro cuadrado, muy por debajo de la media de España que es de 52. El examen de las causas de estas diferencias entre unas y otras densidades es inadecuado aquí, ya que nos llevaría lejos; pero podemos señalar aunque sea superficialmente y de sobras conocido, que en las dos primeras provincias citadas, es la industria la que produce una mayor concentración, mientras que en la de Soria, los difíciles medios de vida debidos principalmente al clima y a su alejamiento de las grandes vías de tráfico, repelen a la gente del país.

No obstante, esta gran densidad de las industriales provincias españolas, es producida principalmente por la propia capital, más que por la población rural y las pequeñas ciudades respectivas. Este fenómeno, ya paralelo en todo el mundo, se hace sentir también en España, de forma que casi la cuarta parte de los habitantes vivían en capitales de provincia en el año 1940, en ascendente concentración. Cuestión a meditar por los gobernantes, y que urge mifigar, puesto que paralelamente el campo se despuebla, en detrimento de la producción agrícola.

Naturalmente las capitales que más inmigrantes tienen, son las de Madrid y Barcelona. La capital española tiene el 40 por ciento de sus habitantes que no nacieron en su ámbito provincial y en Barcelona un 35 por ciento se encuentran en el mismo caso. Debe de haber mucha demanda de mujeres de servicio, ya que la población femenina forastera predomina entre los inmigrados de cada una de estas ciudades. Cabe señalar sin embargo, que en toda España predominan en número

(1) «Geografía del Censo de la Población» por Adolfo Melón. «Estudios Geográficos» n.º 18

las mujeres, constando 1.395.000 más que hombres, en el Censo de 1940. Esta tendencia ya conocida en otros computos, se ve ahora aumentada en parte por la pérdida de vidas masculinas en nuestra pasada guerra y revolución.

De este tipo de estudios, el geógrafo, lo mismo que el sociólogo, puede extraer importantes consecuencias. El estudio de la población es de los más fructíferos. El problema demográfico por ejemplo, como el de la acumulación urbana de la que hablamos en otra ocasión, son trascendentales, aunque escapan a la conciencia pública que cree precisamente que cuanto más crece una ciudad más próspero es el país, siendo en cambio al revés en muchas ocasiones. Una buena parte de los modernos problemas sociales, tienen su raíz en que por parte de todos no se pone remedio o atenuante, a muchos males de tipo sociológico.

S.

Sección Esquí

Intentaremos resumir, en el poco espacio disponible, la intensa actuación, que durante la actual temporada han desarrollado los componentes de esta Sección, acompañados por un gran número de simpatizantes (muchos domingos en el billete colectivo se ha pasado de las treinta plazas), haciendo esperar una superación constante en la afición a la nieve.

Por orden cronológico, detallamos los resultados y comentarios a los mismos.

"III Campeonato del Vallés"

Carrera de Medio fondo

Disputóse el 17 de febrero pasado, esta dura prueba, en La Molina, con un trazado no muy largo, pero fuerte. Con todo y no practicar esta especialidad, cuyo entreno requiere muchas excursiones, se llegaron a inscribir hasta seis de nuestros socios en 1.º categoría, frente a 32 concursantes, logrando clasificarse en buenos lugares, gracias al gran entusiasmo desplegado. Venció J. Segalés, del «Club Montañés» de San Cugat, triunfando este Club también por equipos, presentando un lote de destacados corredores y causando excelente impresión por su estilo y puesta en punto. De la clasificación general, extractamos los puestos de los nuestros.

8.º Carlos Beya, 47 m 57 s. 9.º Manuel Fontdevila 49 m. 12 s.

14.º Francisco Busquets 53 m. 57 s. 15.º Esteban Mogas 54 m. 12 s.

Carrera de Descenso

Carlos Beya - Campeón local

Anunciada esta prueba para el 3 de marzo, en Nuria, tuvo que suspenderse, previa reunión de organizadores y delegados de clubs participantes, por el mal tiempo reinante, agravado por el fuerte y molesto viento «torb». Corrióse finalmente en la Molina, el 17 de marzo, en las pistas del camino de «Puigllançada» iniciándose en «La Comella» con dirección al «Roc Blanc», con tres pasos obligados en un desnivel pronunciado y que la extrema blandura de la nieve hizo difícil, prodigándose las caídas y roturas de esquís.

Ganó P. Marcet, de Sabadell, con un recorrido digno de su clase revalidando el título del año anterior.

El Campeonato local de Descenso, que de los resultados obtenidos se debía deducir, estimuló a nuestros asociados, obligándoles a rendir por todas sus posibilidades. Logró el mejor tiempo, Carlos Beya, adjudicándose la Copa-Trofeo «Casa Masferrer», con un descenso seguro, testimonio de los méritos y facultades que tiene para ostentarlo. Un nuevo valor, M. Fontdevila, bajando con gran ímpetu, pero malográndole algunas caídas, obtiene el 2.º puesto local. Llegó 3.º E. Mogas, evitando percances y caídas. Valiente A. Trullás, que les sigue, prometiendo futuras excelentes actuaciones si persiste en su afición. Los demás, se vieron perjudicados por aparatosas caídas, debidas principalmente al estado de la nieve.

Fueron descalificados T. Sala y V. Taberner, por omitir los pasos reglamentarios, después de haber efectuado buenas bajadas. R. Izquierdo debió abandonar por rotura de esquí.

Clasificación local

Carlos Beya 3 m. 19 s.; Manuel Fontdevila 4 m. 17 s.; Esteban Mogas 6 m. 19 s.; Antonio Trullás, José Riera, Francisco Busquets, Juan Portet, Isidro Cusiné.

En «Debutantes», nuestros tres primeros clasificados (M. Fontdevila, E. Mogas, A. Trullás, consiguen para nuestra Agrupación el triunfo por equipos, con 14 segundos de ventaja al C. E. Tarrasa. Este club cuidóse de la organización de este campeonato con gran acierto.

V Campeonato de Granollers de Medio-fondo

Manuel Fontdevila - Vencedor

Finalmente, y estrictamente local, el 24 de marzo, en La Molina, cerró para la mayoría la dilatada temporada, la tradicional carrera de mediofondo.

Como preliminares, ante gran concurrencia, en el local social, procedióse al sorteo del orden de salida de los ya inscritos y la víspera adelantóse el Comité de Competición, para proceder al marcaje del recorrido.

Empezaba el trazado frente al «Hostal del Ciervo Blanco», en dirección a la «Font Gran», allí comenzaba la subida, casi recta, en medio de pinos, hasta encontrar la salida del «Coll de Pal», de donde se regresaba, hacia el trampolín y de aquí con descenso despejado a encontrar la salida. La nieve, muy blanda y húmeda, fué propicia para esta especialidad del esquí, cubriéndose el recorrido a buena marcha.

Venció brillantemente M. Fontdevila, como merecido premio a su superación constante y buen entreno atlético, en fuerte competencia con C. Beya, que llega en 2.º lugar, a un minuto del ganador, perjudicado por el escaso kilometraje del trayecto. Con gran regularidad y fondo, E. Mogas se coloca en 3.º puesto. Seguidamente, R. Izquierdo, que creemos no forzó su marcha lo suficiente; T. Sala, evidenciando los progresos de su 1.º año de esquiador. Empatados 6.º y 7.º figuran F. Busquets e I. Cusiné, lugares que les honran, a uno porque por su juventud debe ser acicate para mejorar y al otro, con su veteranía, por entusiasmo y preparación adelanta muchos jóvenes.

El comentario sería interminable, pues todos rivalizaron en esfuerzo y voluntad, haciendo honor al título y a la magnífica COPA del Excmo. Ayuntamiento y selectos premios.

Actuó de Arbitro-Director, el miembro del Colegio de Arbitros de la

Federación Catalana de Esquí, D. A. Bort, ayudado por J. Estrada. A. Vilardebó y A. Trullás, a completa satisfacción de todos los concursantes, que es el mejor elogio que puede hacerseles.

Resultados:

Manuel Fontdevila 23 m. 37 s.; Carlos Beya 24 m. 55 s.; Esteban Mogas 27 m. 16 s.; Ramón Izquierdo 30 m. 02 s.; Teodoro Sala 31 m. 15 s.; Francisco Busquets 32 m. 58 s.; Isidro Cusiné 32 m. 58 s.; Juan Pla; Juan Portet; José Riera; José García; Francisco Brull.

Premio al último clasificado: F. Mogas.

* * *

Queremos destacar la espléndida colaboración, que empezando por las primeras autoridades locales, y continuando por numerosas casas comerciales, practicantes y simpatizantes del esquí, permitieron establecer gran número de valiosos premios en las clasificaciones locales de las carreras. Seguidamente detallamos dichos premios, los cuales desde varios días antes estuvieron expuestos en los escaparates cedidos galantemente por los Almacenes Pujol:

Excmo. Ayuntamiento, Una Copa; Casa Masferrer, Una Copa; Esquí Palé de Granollers, Un par de esquís; Esquí Puig de Barcelona, Un par de esquís; Sres. Vilardebó, bastones aluminio; «Beristain» de Barcelona, bastones tonking; Casa Trullás, Fijaciones Kandahar Polar; Tintorería Cusiné, Bastones Fresno; Pastelería Serra, Objeto de adorno; Almacenes Garrell, Termo y escudellómetro; Librería Carbó, Tres libros; José Bernaus, Bolsa mochila; Casa Fontdevila, Bolsa mochila; Pastas Busquets, Botella licor forrada; J. Vilardebó, Bolsa mochila; Casa Sala de Llinás, Bolsa de costado; Industria del Mueble, Manoplas y gorro alpino; Zapatería Riera, Tres lotes de ceras; Tintorería Masjuan, Lentes sol y crejeras; Almacenes Pujol, Bufanda deporte; Fotografía Bosch, Album fotos; Baviliset de Barcelona, Libro de esquí; Casa Rodoreda, Cartera; Gráficas F. Carrera, Estuche tarjetas; «Agrupación Excursionista», Juego de lonas y pañuelo sport; «Sección de Esquí», Mochila alpina. Las acreditadas Destilerías Altimiras hicieron donación de una caja surtida de sus productos. Las Destilerías Montaña, Picarol y Barnet, contribuyeron con muestras de sus especialidades, y el Hotel Europa con tres botellas de champán.

Programa de Excursiones

MES DE ABRIL

Día 7 Excursión al Turó de Céllecs.

Salida, a las 8 del patio de la estación de M. Z. A. Vocal, J. Estrada.

Días 14 y 15 Excursión a Cabrera, La Salut, El Far, Rupit, Tavertet y L'Esquirol.

Salida, a las 7'40 por la estación del Norte. Vocal, S. Llobet.

MES DE MAYO

Día 5 Excursión a Breda, Riells, Santa Fe del Montseny y Gualba.

Salida, a las 7'49 por la estación de M. Z. A.

Presupuesto: 7 pesetas. Vocal, M. Pagés.

Día 12 Excursión a Hostalets de Balenyá, Collsuspina, Castellcir y Centelles.

Salida, a las 7'40 por la estación del Norte.

Presupuesto: 10 pesetas. Vocal, S. Llobet.

Gráficas F. Carrera - Tel. 208 - Granollers